
 

  平成 27 年第６回宮古島市議会定例会（９月） 

 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 18 下地 明 1  

２ 17 佐久本 洋介 2  

３ 22 前里 光惠 3  

４ 13 高吉 幸光 7  

５ １ 濱元 雅浩 9  

６ 21 平良 隆 11  

７ 14 富永 元順 13  

８ ９ 上地 廣敏 14  

９ 19 垣花 健志 15  

10 10 嵩原 弘 17  

11 25 下地 智 19  

12 11 仲間 則人 21  

13 23 山里 雅彦 23  

14 26 新里 聰 25  

15 ５ 粟国 恒広 28  

16 ８ 上里 樹 29  

17 ６ 仲間 賴信 32  

18 12 西里 芳明 34  

19 ３ 下地 勇德 36  

20 ２ 平良 敏夫 37  

21 24 池間 豊 40  

22 15 新城 元吉 42  

23 16 亀濱 玲子 44  

24 20 棚原 芳樹 48  

25 ７ 國仲 昌二 50  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 18 番 

下地明君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．公園整備について 

 

 

 

 

４．道路行政について 

１．サンエー大型店舗の宮古島市へ進出

効果について 

２．宮古島市不法投棄ごみ一斉収集作業

実施について 

３．那覇～宮古間航空便の増便要請につ

いて 

４．障害者専用駐車場の適正指導につい

て 

５．子育て支援（多子軽減）事業について 

６．地域づくり協議会への補助金について 

７．市道認定道路の街灯の電気料維持負

担を市負担について 

 

１．サトウキビ増産対策について 

 ①伊良部地区サトウキビ増産対策につ

いて 

 ②ヘリでの野そ防除から地上防除へ移

行について 

２．畜産振興について 

 ①担い手育成事業として牛の発情発見

装置と分娩監視システム導入について 

 ②ヘルパー制度の充実について 

 

１．イムギャーマリンガーデン遊歩道台風

被害について 

２．東平安名崎道路両側と公園内テッポウ

百合植栽について 

 

１．交差点の既存ミラー並びに止まれ表示

点検について 

２．排水路のガードレール設置について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 17 番 

佐久本洋介君 

 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．消防行政について 

 

 

 

 

 

 

３．水産行政について 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

１．平良港バースの整備について 

 ①大型クルーズ船のバースについて 

 ②海上保安庁巡視船の長山港への配

置について 

 ③はやて、モンブランのバース整備につ

いて 

２．伊良部大橋つけ根から佐良浜漁港へ

の外灯設置について 

３．南部忠平杯に代わるグランドゴルフ大

会イベントについて 

 

１．救急体制の強化について 

 ①隊員の増について 

２．水難事故について 

 ①ビーチ周辺の店等に、ペットボトルや

浮き輪を常時配置することが必要であ

る。 

 

１．伊良部漁協の改築スケジュールについ

て 

 ①仮売場の設置、建物解体、建設のス

ケジュールについて 

２．台風後の漁獲高の減少について 

３．冷凍庫の増設について 

 

１．伊良部地区、小中一貫校の進捗状況

について 

２．全国学力テストの結果について 

 ①宮古地区の結果について 

 ②理科の結果について 

３．佐良浜小学校の老朽校舎の解体につ

いて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 22 番 
前里光惠君 

１．市長の政治姿勢について １．不法投棄ごみ残存問題について 

 ①ごみ処理のための予算を 2，300 万と

計上した根拠について伺う。 

 ②ごみ残存量は何トンと見積もったか伺

う。 

 ③予定価格はいくらだったか伺う。 

 ④業者指名は何社か伺う。 

 ⑤入札参加は何社か伺う。 

 ⑥入札は、どの課が実施したか伺う。 

 ⑦入札結果はいくらか伺う。 

 ⑧業者との委託契約書には、ごみの処

理量は何トンと明記されているのか伺

う。 

 ⑨字友利と字保良２カ所、合計３カ所の

不法投棄ごみの撤去量はそれぞれ何ト

ンと報告されていたか伺う。 

 ⑩一般ごみ、産業廃棄物ごみ、リサイク

ルごみの実際の撤去量について、実績

について伺う。 

 ⑪３カ所の残存ごみ量は何トンか伺う。 

 ⑫公文書のデータ改ざん、計量伝票の

改ざんは誰がどのような方法で行ったか

伺う。 

 ⑬業者への支払い月日と金額について

また、支払いの根拠について伺う。 

 ⑭ごみ処理量虚偽報告に対して業者の

責任とペナルティについて伺う。 

 ⑮所管課の担当職員の処分と担当部長

の処分について伺う。 

 ⑯行政のトップである市長の責任と自ら

の処分についての市長の見解を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 22 番 
前里光惠君 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

４．児童福祉行政について 

 ⑰今回の不法投棄ごみ処理事業の入札

の方法には不正行為の疑いがあり、談

合入札の疑いがあると考えるが当局は、

今後どのような方法で調査を行うのか、

具体的な見解を求める。 

 

１．閉校になった宮原小学校の跡地利用

について教育委員会の方針について宮

國博教育長の見解を伺う。 

２．本市の小・中学校の児童生徒の学力

向上について取り組みについて伺う。ま

た、学力実績と評価について教育長の

見解を伺う。 

３．学校経営と開かれた学校づくりの推進

について教育長の見解を伺う。 

４．道徳教育と人権教育の充実について、

取り組みについて伺う。 

５．僻地教育の充実について教育長の見

解を伺う。 

 

１．現在工事中のごみ処理施設等整備事

業の現在の進捗状況、進捗率について

伺う。 

２．今議会の一般会計補正予算の中で４

款衛生費の塵芥処理費委託料 2，417

万 3 千円が予算計上されておりますが、

事業の概要について伺う。 

 

１．待機児童解消支援基金事業の現在の

取り組みについて、また、待機児童対策

特別事業補助金について伺う。 

２．宮古島市出産祝金交付事業の現在の

取り組みと交付実績について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 22 番 
前里光惠君 

 

 

 

５．農漁業集落排水事業につ

いて 

 

 

６．宮古土地改良区の運営に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．地域振興行政について 

３．地域子ども、子育て支援事業とは、ど

のような事業か伺う。 

 

１．農漁業集落排水事業の現在の進捗状

況について、また、今後の事業計画に

ついて伺う。 

 

１．宮古土地改良区とはどのような組織か

伺う。 

２．運営に当たっての予算の概要につい

て、また、国・県･市の補助金及び負担

金の割合について伺う。 

３．平成 26 年度の予算と決算について伺

う。 

４．宮古土地改良区と農家とはどのような

関係になるか、また、受益者農家の負

担金について伺う。 

５．市は、補助金や負担金を土地改良区

に支出しているし、現在宮古土地改良

区の理事長は下地敏彦市長です。 

  市長は、補助金や負担金を支給する

市の長と受給する土地改良区の長を兼

務していますが、兼務は法的に問題は

ないと考えるのか、市長の見解を伺う。 

６．市長が宮古土地改良区の理事長を兼

務することのメリットは何か伺う。 

７．宮古土地改良区の理事長の報酬はい

くらか伺う。 

 

１．伊良部大橋開通による地域振興と下地

島空港利活用事業との連携について、

今後どのような形で取り組んで行くのか

当局の見解を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 22 番 
前里光惠君 

８．海上保安行政について １．宮古島海上保安署の山本署長から去

った９月３日に下地敏彦市長に対して、

巡視船の増強配備について報告がされ

ております。 

  報告の内容について、詳しくご説明い

ただきたい。 

２．増強配備の目的は何か、増強配備内

容について伺う。 

３．宮古島に海上保安航空基地の整備と

急患輸送専用のヘリポートの整備及び

ヘリ配備が必要と考えるが当局の見解

を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 13 番 
高吉幸光君 

１．マイナンバー制度につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．トライアスロンについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

４．コミュニティバスについて 

１．個人並びに、法人に 12 桁および 13 桁

のナンバーを付与するマイナンバー制

度が始まります。 

 ①メリット・デメリットについての説明を 

 ②アクセス権限と閲覧制限についてどの

ように管理されるのか？ 

２．兼業について、市職員の中にも兼業で

農家をやっている場合がある(制限があ

るが)その辺りの線引きはどうするのか？ 

 

１．6月定例会で質問をした。トライアスロン

の改善について 

 ① 7 月に競技委員会を開催との答弁が

あったが、委員会の中での意見はどの

ような意見があり、何が決まったのか？ 

 ②その際に、前定例会で質問した、デュ

アスロン時のスタート方法については議

論したか？ 

 

１．小学校の全国学力テストの成績が改善

している。 

 ①標準学力(小２・４、中１・２)で小中 35

校で行われた、アイチェック質問調査の

概要の説明を 

 ②その中での課題について、どのように

対応しているのか？ 

 

１．実証実験が行われていたコミュニティ

バスについて 

 ①しばらく話題に上がってこないが現状

は？ 

 ②結節点を兼ねた環状線コミュニティバ

スを宮古島市として導入できないか？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 13 番 
高吉幸光君 

５．不法投棄ごみ問題につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．ギネス認定とカギマナフラ

について 

１．現状で一番、宮古島市民の関心事とな

っている、不法投棄ごみの問題につい

て 

  そもそもの不法投棄ごみの量が 8，300

トン沖縄県内の８割が集中していると言

う不名誉な状態が続いてきた。 

 ①この 8，300 トンの算定をした責任はど

こにあるのか？ 

 ②処理実数での報告（推定量、実測量）

をして元々言われる程の不法投棄ごみ

量は無かったことを明らかにすべきだっ

たのではないか 

 ③この突出した数字に寄せるために、水

増しを行ったと考えるほうが自然だと思

うが見解は？ 

 ④一括交付金での処理は適切に行われ

たと思うが、その時点で、推定量と実質

量に乖離があることは認識していたので

あれば再調査すべきだったと考えるが

見解を 

 ⑤これまで沖縄県に行った報告を再度、

実数で報告書を作成し、市民と沖縄県

に報告するべき市の見解は？ 

 

１．市民から「なぜフラダンスなの？」との

声が多い。 

 ①市制 10 周年とマウイとの交流 50 周年

記念事業として理解してよいか？ 

 ②クイチャーをとの声もある。フラダンス

のギネス認定が決まったら、参加者全

員でクイチャーを踊ることが宮古島・マウ

イ島の伝統舞踊での交流にふさわしい

と思うが、考えはないか？ 

 ③振り付けについての映像配信の日程

はどうなっているのか？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 1 番 
濱元雅浩君 

１．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

１．中心市街地活性化について 

 ①中心市街地活性化基本計画の内閣

府認定申請について 

 ②根間地区公園予定地の計画について 

 ③西里大通りの下水道整備について 

２．観光行政について 

 ①イムギャーマリンガーデン歩道整備事

業について 

 ②イムギャーマリンガーデン砂浜整備事

業について 

 ③伊良部島－下地島間の入り江環境整

備事業の進捗について 

３．エコアイランド推進事業について 

 ①超小型電動モビリティについて 

 ②ＥＶ充電器の運用実績について 

 ③エコアイランド推進の市民発信事業に

ついて 

４．公共施設管理について 

 ①公共施設等総合管理計画策定の進

捗について 

 ②地域型災害時避難施設の今後の建

設計画について 

 ③老朽化している地域公民館の整備事

業について 

５．通所介護事業について 

 ①要介護認定とデイサービス利用の関

係性 

 

１．学習環境の整備について 

 ①劣悪な教室環境の改善について 

 ②教育現場における教員負担の現況と

改善策について 

 ③コミュニティスクール導入に対する対

応について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ １番 
濱元雅浩君 

  ④家庭環境に課題のある子どもに対す

る行政対応について 

２．幼稚園運営について 

 ①預かり保育実施後の現場での課題に

ついて 

 ②１人１園の幼稚園教諭の負担軽減策

について 



 - 11 - 

 

 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 21 番 
平良隆君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

１．平成26 年度一般会計及び特別会計の

決算について 

 ①収入未済額が出た原因と理由につい

て 

  ア．市税、負担金、諸収入、使用量及 

び手数料 

 ②不納欠損額の内容と理由 

  ア．一般会計、国保特会、介護保険 

 ③翌年度繰越額が前年度より大幅に増

加した理由について 

  ア．一般会計、公共下水道事業 

２．自衛隊配備に対する市長見解につい

て 

３．トロピカルフルーツパークの再整備に

ついて 

 ①計画はあるのか、あるとしたらいつ

頃？ 

４．ワイワイビーチの補修について 

 ①計画の時期について 

５．信号機の設置について 

 ①大嶺交差点とうえのドイツ村先交差点

の設置の予定について 

 

１．野田地区にある一部の沈砂池における

オーバーフローに伴うハウス水没に対

する対応について 

 ①計画はなされているのか 

２．畜産の振興について 

 ①繁殖雌牛の増頭と子牛の増産につい

て 

 ②畜産業に対する新規参入についての

施策について 

３．野そ防除事業について 

 ①ヘリから人手で散布に変更した理由 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 21 番 
平良隆君 

 ４．台風１３、１５号による農作物被害に対

する救済処置について 

 ①オクラ、パパイヤ等 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 14 番 
富永元順君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

３．保育行政について 

１．平和安全法制に対する市長の見解に

ついて 

２．地方創生と宮古島活性化計画につい

て 

３．下地島空港及び残地の利活用計画に

ついて 

４．伊良部島におけるリゾート施設建設計

画とインフラ整備計画について 

５．空屋対策について 

６．新博物館建設計画について 

７．公園の管理状況と遊園地建設計画に

ついて 

 

１．小、中学校における太陽光発電施設と

クーラーの設置状況について 

 

１．幼稚園における保育環境について 

２．待機児童解消の取り組み状況につい

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ ９番 
上地廣敏君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

２．農業の振興について 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉施策について 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

１．平成 26 年度決算における不納欠損処

理について 

 ①市長の見解を伺いたい。 

２．収入未済額に対する取り組み方針に

ついて 

 

１．市単独補助事業（ハウス設置）の見直

しについて 

 ①栽培品目を検討すべきでは 

２．今期のマンゴー生産量の内系統出荷と

個人出荷量はどうなっているか 

 ①生産面積と生産戸数は 

３．輸送についての課題はないか 

 

１．高齢者在宅福祉サービス事業におけ

る食の自立支援（配食サービス）事業に

ついて 

 ①現在の利用状況（件数） 

  ア．旧市町村ごとに 

 ②事業見直しによる拡充はできないか 

  ア．回数増加等 

 

１．佐良浜スポーツセンターの休止につい

て伺う。 

 ①なぜ休止にしたのか、その経緯 

 ②今後の活用方針は 

２．下地地区公園内の施設管理について 

 ①野球場及び陸上競技場の照明施設

の整備計画はあるのか 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 19 番 
垣花健志君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

３．農業行政について 

１．庁舎の管理と市民利用について 

①庁舎のロビー、広場を利用する際の

申請、届け出について 

②警備員の配置について 

２．施設の維持管理費について 

①市全施設の維持管理費(総額）につ

いて（電気、水道、人件費、補修費等

平成２６年度分） 

②スポーツ観光交流拠点施設の維持管

理について 

③施設の削減について 

３．防災の取り組みについて 

①自治会の防災の取り組みについて 

②防災土について（育成） 

４．ふるさと納税について 

①納税額について 

②他市町村との比較について 

③寄付特典について 

５．マリンターミナル社の解散について 

①市民と株主への配慮について 

②宮古島市の株主の株総額について 

③職員の再就職について 

 

１．子宮頸がん予防ワクチン接種について 

①支援補助について 

②医療費について 

③副反応（症状を訴えている）の人数に

ついて 

④今後の対応について 

 

１．野ネズミ防除、農薬散布について 

①ヘリコプター散布取りやめについて 

②ツツガムシ病（予防）について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 19 番 
垣花健志君 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．スポーツ振興について 

２．土地改良区の水使用料金値上げにつ

いて(今後について） 

①賦課金引き上げの経緯について 

②土地改良区の運営状況について 

③賦課金の他地域との比較について 

（資料がありましたら提出をお願いしま

す。） 

 

１．新焼却施設の管理について 

①施設の運転維持管理について 

②現焼却施設は老朽化に伴い、高額な

修繕を繰り返している。対策はなかっ

たのか。 

③故障等があった場合（または事故）賠

償責任の補償は管理会社が行うの

か。 

④現状（業者選定）について 

 

１．伊良部マラソン(ロマン街道）について 

①補助金について 

②今後の開催について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 10 番 
嵩原弘君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

１．庁舎建設計画について 

①進捗率１０％と発表しているが、内容

を伺いたい。 

②分庁方式で市民に対するサービスは

不便な状況で改善したいと述べてい

るがどのように不便なのか、職員の努

力で改善することはできないのか伺

いたい。 

③現在宮古島市では大型ごみ処理施

設、平良地区児童館、スポーツ観光

交流拠点施設等が建設中であり、さ

らに、中央図書館・中央公民館の複

合施設として未来創造センターの計

画や、保健センターの建設が計画さ

れている。膨大な建設費がかかると思

われる総合庁舎の建設計画は見直

し、分庁方式で市民サービス向上に

取り組み、公共施設にかかる維持管

理費を極力抑え、財政の健全化に取

り組むことこそが最優先課題であると

考えます。総合庁舎の建設は今はす

べきでないとの多くの市民の声があり

ますが、市長の見解を伺いたい。 

 

１．法律改正に伴う宮古島市の教育行政

について 

①法律改正により教育行政はどのように

改善されていくのか伺います。 

②宮古島市において総合教育会議の

設置、教育改革大綱の策定などはど

のようになっているのか伺います。 

③児童生徒の学力向上対策について

は、家庭、地域、学校現場、行政を挙

げて取り組まなければなりません。教 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 10 番 
嵩原弘君 

 

 

 

３．職員採用について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．水道行政について 

 

 

５．平成２７年度事業の進捗状

況について 

  育委員会としての見解、取り組みを伺

いたい。 

 

１．宮古島市の試験制度の改革について 

①一次試験の合格者で二次試験に不

合格となった受験者に次年度の採用

試験において一次試験免除等の優

遇制度改革はできないか伺います。

進学のため島を離れた若者が島に戻

るチャンスを広げることは重要と考え

ます。（建築士の国家資格試験等で

も学科試験に合格すれば２年間学科

試験は免除され実技試験のみ受験

できます。また年一科目ずつ取得し

五科目を五年かけて合格すれば国

家資格を得る制度もあります）。 

 

１．新浄水場（予備浄水場）建設計画につ

いて 

 

１．農林水産部の農地整備事業のうち主

事業の進捗状況について（事業名、事

業費、竣工予定年度） 

２．建設部の道路建設課、都市計画課の

主事業の進捗状況について（事業名、

事業費、竣工予定年度） 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 25 番 
下地智君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興策について 

１．不法投棄ごみ残存問題について 

①入札のありかたについて 

②見積額（予定価格）設定のあり方につ

いて（２，３００万円余の根拠は） 

③公文書管理の問題点について 

④県への水増し報告の実態（一括交付

金でこれまでやってきた事業、今回

三地区の事業、それぞれ分けて答弁

してほしい） 

⑤会計処理（事業報告書の未提出） 

⑥残存しているごみの処理について 

⑦業者、当局の責任所在について 

２．地方版総合戦略策定の進捗状況は 

３．旧城辺ふるさと文化村づくり構想計画

について 

①市町村合併協定の中で城辺地区で

の事業優先順位の位置づけはどうな

っているのか。 

②城辺町ふるさと文化村基本計画の内

容と今後の計画について説明してい

ただきたい。 

③高腰城跡の復元と整備について地元

からの要請があるが市長の見解は。 

４．天然ガス利活用について 

 

１．ハーベスター導入事業について 

①導入までの流れ。 

②導入の決定はどのように行われるの

か。 

③ハーベスターの収穫区域は誰がどの

ように決めるのか。 

④事業導入申請の有無についての解

決策は。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 25 番 
下地智君 

 

 

 

３．観光振興策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

⑤同地区に複数人の申請があった場合

の決定権はどうなっているのか。 

 

１．スタークルーズ社スーパースターリブラ

の宮古島寄港の寄港回数と人数、また

今後の寄港計画。 

２．カーニバル社クルーズ船宮古島寄港

の可能性について 

３．クルーズ船寄港に対する受け皿づくり

の課題と今後の取り組みについて 

４．先島航路旅客船運航再開について 

①県への要請活動状況はどうなってい

るのか。再開へ向けての可能性は。 

５．イムギャー公園遊歩道の台風１３号によ

る災害復旧の目途は。 

 

１．本市の小中学生学力テストの結果を、

沖縄県、全国との平均点と比較してどの

ように位置づけしているか。 

２．今回の学力テストの結果を踏まえ、課

題をどうとらえているか。また、今後の取

り組みについて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 11 番 
仲間則人君 

１．農林水産業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

１．２０１４／２０１５年産期の、サトウキビ年

内操業の実績について、当局はどのよ

うに分析をされたか、お伺いします。 

①春植え、株出しの実績は。 

②県全体で、宮古島市が減産となった

要因は、何があげられるか、お伺いし

ます。 

③増産に向けて、具体的な取り組み及

び対策をお伺いします。 

２．ひらら市場の利用状況について 

①現在の利用頻度はどのようになって

いるのか、お伺いします。 

②今後の計画について、どのように考え

ているのか、お伺いします。 

３．ポットファームについて 

①現在の状況（収穫状況・販売先・販売

単価）を、お伺いします。 

４．沖縄県畜産共進会について 

①取り組み状況は、どのようになってい

るのか、お伺いします。 

５．農商工連携について、お伺いします。 

①水産振興の観点から、農商工連携事

業を推進する計画はないのか、お伺

いします。 

②現在、機械故障で今年度は実績がな

いと答弁なされているが、他にも原因

があると思われるが、当局として、把

握はされているかお伺いします。 

６．漁港管理事務費委託料、４９７，０００円

の詳しい説明をお願いします。 

 

１．松原一号線について 

①現在の進捗状況は、どのようになって

いるのか、お伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 11 番 
仲間則人君 

 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

②道路幅が狭くなっている部分がある

が、この箇所について、どのようにす

るのかお伺いします。 

③新豊線の整備について 

 

１．路線バス（久松線）について 

①行政として、何らかの対策はできない

か。 

２．伊良部、市内間のバス停整備について 

３．市制施行１０周年の記念事業について 

①カギマナフラ参加人数（現在数）を、

お聞かせください。 

 

１．久松幼稚園園庭整備計画はどのように

なっているのか、お伺いします。 

２．少年スポーツ団の設立について 

①教育委員会が中心になり、設立する

ことはできないか、お伺いします。 

②設立することによるメリット、デメリット

はあるのか、お伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 23 番 
山里雅彦君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．マイナンバー制度について 

①マイナンバー制度はどのような場合、

どのような面で必要とされるのか、事

業内容について伺いたい。 

②民間の事業者も、マイナンバー制度

によるマイナンバーを取り扱い利用す

ると聞いているが、事業者のマイナン

バー利用について 

③情報管理・セキュリティ対策について 

２．本市における児童虐待について 

①７月２６日、本市で発生した３歳児虐

待、暴行致死事件については、綿密

にコザ児童相談所・中央児童相談

所、本市と各関係機関が連携を取っ

ていれば防止できる事件であったと

思うが見解について 

②今後、このような児童虐待事件がなく

なるよう、どのように再発防止対策を

考えているか伺いたい。 

③本市における、児童虐待相談件数過

去３ヵ年（平成２４年年度、２５年度、２

６年度）についてと相談内容。 

３．水難事故防止策について 

①去った８月１０日伊良部渡口の浜で、

観光客による、シュノーケル中の家族

３人が波に流され死亡するという水難

事故が発生しているが、再発防止対

策について伺いたい。 

②海水浴シーズン中、水難事故防止対

策として、監視員（ライフセイバー）の

配置の必要性について 

４．不法投棄ごみ問題について 

①「危険だから撤去は無理と言うなら、

業者は事前に見積もり段階から知る 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 23 番 
山里雅彦君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．漁業行政について 

 

 

 

３．道路行政について 

 とができる、危ないからごみが取れな

い、撤去作業ができないというなら、こ

の２，２５１万円の事業は成り立たな

い」と同僚議員が話していました。私

もそう思っております。本来ならば、事

業発注する前に、不法投棄ごみの量

を把握し、危険であるというならば、事

前に業者が安全に撤去作業を行える

ように、安全対策を明示し、積算根拠

となる数量等を表示することが、事業

執行に関し必要だと思うが、どう考え

ているのか伺いたい。 

②不法投棄ごみの撤去確認もされず、

２，２５１万円が５回にわたり業者に支

払われているが、これでいいのか。 

③大量に残存する不法投棄ごみの現

状を踏まえ、今後のごみ処理につい

て 

④不法投棄ごみ処理問題について、市

長自ら、公文書の取り扱い（水増し・

データ改ざん等）問題など、すべての

ごみ撤去事業の情報を開示し、市民

や議会に説明責任があると思います

が、市長の見解について伺いたい。 

 

１．宮古島市の管理漁港である真謝漁港

の整備について  

①荷捌き所の舗装整備について 

 

１．新ごみ処理場施設に伴う道路整備計

画について 

２．添道１－２号線、農免農道整備につい

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 26 番 
新里聰君 
 

１．宮古島市スポーツ観光交

流拠点施設整備基本計画

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．自衛隊配備計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．年間利用規模の設定について 

①興行収入について 

②イベント収入について 

③一般利用収入について 

④会議室利用収入について 

⑤ネーミングライツ収入について 

２．指定管理者制度の適用について 

３．イベント誘致班の設置と「黒字が出る

と、黒字の部分は国に返却しなければ

いけないということを市民は理解してほ

しい」との発言について 

 

１．自衛隊配備について、千代田カントリ

ークラブの所在の自治会から次の事項

が懸念として届いている。 

①基地内で米軍との共同訓練もされる

のか。 

②千代田カントリークラブは約２１万㎡と

思うが報道で３０万㎡は必要と報道さ

れている。ゴルフ場外も計画されてい

るか。 

③地域と基地との境界はどのように仕切

られるのか。 

④ヘリポートも建設されるのか。 

⑤オスプレイ機もくるのか。 

⑥夜間訓練もあるのか。 

⑦周辺住民への目に見えない災害へ

の補償は。説明を求めます。 

２．市長は、自衛隊配備について未だ自ら

の考えを市民に公表していない。政治

家ならはっきり示すべきではないか。 

３．議会が自衛隊配備の早期配備に関す

る要請について、賛成多数で採択して、

防衛大臣等への早期配備を求める意 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 26 番 
新里聰君 
 

 

 

 

 

 

 

３．ごみ処理事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 見書については、全会一致で否決して

いることについての市長の見解は。 

４．自衛隊配備について、住民投票を実

施すべきとの声が多数あることについて

の見解は。 

 

１．入札行為について 

①入札は無効であり契約は白紙に撤回

されるべきではないか。受注業者の

職員が他の指名業者の代理人にな

って入札をしたことが事実ならば、入

札金額は、受注業者の指示のもとで

記入されていることは明らかであり、

犯罪行為である。宮古島市は何もし

ないのか。 

②新聞報道では、担当課長のコメントと

して、「請負業者の代表からは、委任

された人物が会社の代表ではなけれ

ば問題ないとの説明を受けていた」と

話したとありますが、この主語となって

いる会社の代表とは受注業者の代表

か。 

２．契約事項について 

①平成２６年度不法投棄ごみ撤去委託

業務契約書について。契約書に別

紙、契約約款等によって委託契約を

締結し、信義に従って誠実にこれを

履行するものと定めている。ここでいう

契約約款等の「等」の意味は何を指

すのか説明ください。 

②契約約款第１０条の損害の賠償に該

当すると思うがいかがか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 26 番 
新里聰君 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．観光地形成促進計画につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．新規航空会社の誘致につ

いて 

３．受注業者の詐欺行為について 

①受注業者は虚偽の実績報告書を提

出し、委託金を受領している。明らか

に詐欺事件ではないか。 

４．公文書偽造について 

①職員が文書を偽造し、本市に多大な

損害を与えた場合、市のとるべき措

置は。 

５．担当職員を始め、課長、部長、副市

長、市長、会計管理者全員に職責に応

じた責任があると思うが、各々の見解を

求めたい。 

 

１．グリーン・ツーリズム、ブルーツーリズム

など体験・滞在型観光地の地域を指定

し、インフラの整備はできないか。 

①伊良部大橋が開通し、伊良部へ行く

と海岸沿いに滞在施設が建設されて

いる。しかしながら水道局に確認する

と、水道管の敷設について施設建設

企業が自前で行っているとのこと。そ

こで提案したいのは市の一般行政事

業として地域を指定し整備できない

か。一括交付金事業の主旨にかなっ

た事業と思うがいかがか。 

 

１．航空チケットの購入がスカイマーク撤退

後、きびしくなっている。格安航空会社

の誘致要請活動をすべきではないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 ５番 
粟国恒広君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

４．観光行政について 

 

 

 

 

５．農林水産行政について 

 

 

 

 

 

１．海上保安庁の先島地区への尖閣部隊

配備計画について 

２．宮古島市生活バス路線について 

３．那覇－宮古間航空便の増便要請につ

いて 

４．（仮称）サンエー宮古島シティ計画の取

り組みについて 

５．与那覇湾環境総合整備計画について 

 

１．宮古島市子宮頸がん予防ワクチン接

種後の症状に対する医療費及び渡航

費等助成金交付要綱について 

２．保育所等整備補助について 

 ①新たに認可を受ける保育所は何カ所

か？ 

 ②待機児童の人数は？ 

 

１．久松幼稚園の園庭整備計画について 

 

１．イムギャーマリンガーデン整備事業に

ついて 

２．海水浴者の安全確保の水難救助員の

配備について 

 

１．久松地区の久松農道１号線の整備に

ついて 

２．伊良部大橋の建設に伴う宮古地区の

各漁港周辺の潮流調査計画の予定

は？ 

３．久松漁港の波除堤整備について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 ８番 
上里樹君 

１．自衛隊配備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境行政について 

１．宮古島への陸自配備について 

 ①陸自配備については、市長と議会だ

けの判断で決めるべきではありません。

市長の考えを伺います。 

 ②市長は市民に陸自配備について十分

に説明し市民の意見をしっかり聞くべき

です。宮古島市の将来を決める重要な

問題であり、各地域を網羅した丁寧な

説明会を開催すべきです。市長の考え

を伺います。 

２．防衛省の説明会について 

 ①市長は６月定例会直後、「防衛省はす

でに説明会を開いていますよ、上野地

区、高野地区で開き、今後、西原地区、

福山地区で行う、その後についてはわ

からない」とコメントしています。説明会

の呼びかけの対象は誰で、いつ、どのよ

うにして行い、どこで誰が、どのような説

明をしたのでしょうか。説明会参加者の

人数はそれぞれ何人ですか。今後の説

明会の計画はどのようになっています

か。  

 ②議会答弁では、「地権者との話し合い

ができていないなかで何を話すのです

か、決まれば防衛省は説明会を開くとい

っている」という答弁でした。それとの整

合性について伺います。 

 

１．不法投棄ごみの撤去について 

 ①「ごみゼロにしよう」と市長が決断した

のはなぜですか。「ごみゼロ宣言撤回」

に至る経緯について伺います。議会

に、改ざんデータに基づく虚偽の答弁

をしたことについて市長の見解を伺いま

す。  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 ８番 
上里樹君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．公設市場の管理について 

 

 

 

 

 

 

４．宮古島市職員懲戒分限審

査について 

 ②残ったごみはどうするのか市長の考え

を伺います。              

 ③「不法投棄・散乱ごみ監視事業」の一

般会計補正予算計上に関連し、財政課

とのヒヤリングの内容について伺いま

す。 

 ④会計支出の根拠について伺います。 

 ⑤入札にあたり、なぜ予定価格を公表し

なかったのですか。 

２．友利崖下の残存ごみについて 

 ①なぜ、２カ所の不法投棄ごみ撤去の事

業に友利崖下が加わったのですか。 

 ②現場には大量のごみが残されていま

す。残ったごみはどうするのか。 

 ③現場のごみの内容（変形した瓶等）か

ら焼却炉を設置している事業所のごみ

と考えます。当局と消防長の見解を求

めます。 

 

１．市場店舗使用料不適正処理による職

員の処分について 

 ①どのような経緯で発覚したのか、取り

調べの内容について伺います。 

 ②停職２カ月の処分について、停職と産

休との関係について伺います。 

 

１．「宮古島市職員懲戒分限審査規則」と

「宮古島市職員の懲戒に関する指針」

及び別表について 

 ①規則と指針・別表の改正がされていま

すが、その内容と改正の理由について

伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 ８番 
上里樹君 

５．教育行政について 

 

 

 

 

 

６．農林水産行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．港湾の管理について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．クーラーの設置について 

 ①すべての小中学校にクーラーの設置

をすべきです。当局の考えを伺います。 

 ②教室の快適な環境づくりが必要です。 

  その対策について伺います。 

 

１．イムギャー公園遊歩道について 

 ①遊歩道が台風で破壊されました。多く

の観光客が訪れる場所であり、急ぎ整

備が必要です。今後の整備計画につい

て伺います。 

 ②「想定外」ということですが、今後に教

訓を生かして行くべきです。当局の考え

を伺います。 

  

１．下崎埠頭について 

 ①大型クルーズ船の接岸で９月１日から

12 月までスクラップの積み込み作業が

できなくなり、「収入がなくては給料も税

金も支払えない」という苦情が寄せられ

ています。その対策について伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 ６番 
仲間賴信君 
 

１．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．伊良部大橋開通に伴いバ

ス路線延長について 

 

 

 

 

３．水難事故防止対策につい

て 

 

４．農漁業の振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．観光行政について 

１.平良荷川取-先嶋シャッター前交差点

道路形状改善願い(交通事故多発の為) 

２．伊良部大橋開通に伴い集落内交通量

増加に伴う、道路改良を伊良部島全地

区において調査はできないか？ 

３．伊良部大橋を渡り伊良部地区向けや

佐良浜向けに街灯の設置予定は？ 

４．６月定例会で私は、伊良部池間添地区

のバス運行に伴う道路改良について質

問しましたが経過を説明ください。 

  

１．宮古島市役所、宮古高校や宮古工業

高校までバス路線を延長すべきとのこと

に対し、協議会で十分意見を詰めてみ

たいと思いますと、市長の答弁でした

が、協議会の結果をお聞かせください。 

 

１．伊良部島渡口の浜や砂山ビーチでの

水難事故後の対策は？ 

 

１．伊良部の住民から強い要望がございま

す。伊良部支所に農業係や漁業係を置

く考えは？ 

２．保良漁港の浚渫工事や東側防波堤の

延長工事、係船用ビットの取り付けは？ 

３．船を陸揚げ時に使用するウインチが破

損し取替が必要な状況である。城辺町

時代に設置されたと聞いているが、ウイ

ンチ機材の更新を願いたい。 

 

１．下地敏彦市長の施政方針で伊良部地

域観光地整備総合計画策定、また市長

が話されていました伊良部大橋開通

後、大橋付近には新しい事業ができ、

それに伴い新しい雇用が考えられます

と話された真意をお聞かせください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 ６番 
仲間賴信君 
 
 

６．議員の兼業禁止について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．ごみ残存問題について 

 

 

１．今年６月定例会での副市長の説明で

は、宮古島市の顧問弁護士の兼業禁

止についての解釈では、「議員が役員と

しての関わり合い」の重要度が高いと認

められるかの判断は議会が審議して判

断すると思いますと答えられた。しかし

千葉県鋸南町兼業禁止事件、東京高

裁平成 15 年 12 月 25 日判決では、「長

や議員が法人の役員に就任している場

合や営利目的等で法人に出資している

場合などは、長や議員の職務執行の公

正適正を損なうおそれが高いというべき

である」と東京高裁の判決文にありま

す。判例を検索しご確認下さい。 

 西里芳明議員が 沖西建設の 株式を

58％所有し事実上支配権者です。 

２．業者の指名について、宮古島市とし

て、沖西建設にペナルティーを与えた

か？ 

 

１．開示文書の正当性を説明ください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 12 番 
西里芳明君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

１．スポーツ観光交流拠点施設について

でありますが、イベントの誘致班を年内

に新しく設置するとメディア、報道に答

えていますが、この誘致班の人数は何

人ぐらいになるのかお聞かせください。 

２．同じように８月 31 日の新聞報道による

と、赤字積算の運営について、黒字が

出ると黒字の部分は、国に返還しなけ

ればならないということを、市民は理解し

てほしいと、おっしゃっていますが、黒

字になって国に返還することが、なぜい

けないのかお聞かせください。 

３．未来創造センターについてであります

が、今９月定例会に、用地買収を３億

9，000万円を投入して予算計上してあり

ますが、この未来創造センターの総工

事費は、だいたいどれぐらいを見積もっ

ているのか、工事発注はいつ頃になる

のか、お聞かせください。 

 

１．野ソ防除について、市は今年度からヘ

リコプター散布をやめて、農家自身で野

ソ防除剤を散布させると、８月 27 日付宮

古毎日新聞に載せてあるのですが、市

は①安全面が確保される、②予算が縮

減できる、③散布のばらつきがなくなる。

としていますが、これまでにヘリコプター

での散布で人身に事故が起きるような

事例は、何件あったのか、また、人力で

の散布を行うことにより予算がどれぐらい

縮減できるのか、お聞かせください。 

２．次に、高齢化が進む農家の皆さんは、

人力散布が厳しいとしていることも指摘

されていますが、私は、若者が散布する

にも非常に厳しい状況だと思いますが、

当局の考えをお聞かせください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 12 番 
西里芳明君 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．城辺地区の学校統廃合は、教育委員

会によりますと、平成 33 年度を目途に

行うとしていますが、現在の城辺地区

の、福嶺、城辺、西城、砂川小、中学校

の学校別児童、生徒の人数を教えてく

ださい。 

２．次に平成 33 年度までの、城辺地区児

童、生徒数の目安は、どのように推移し

ていくのか、お聞かせください。 

 

１．東平安名崎の、てんのうめぐんがススキ

に飲み込まれて、景観が著しく損なわれ

ていますが、ススキ撤去を行う予定はな

いのか、このことは、毎議会のように、私

と新城元吉議員とで申し上げて参りまし

た。ススキに寄生する、国の天然記念物

であるナンバンギセルが寄生していると

いうことで取り除けないとの答弁でありま

したが、普通の原野に生息しているスス

キでも、ナンバンギセルが寄生していた

ら撤去できないのか、お聞かせくださ

い。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 ３番 
下地勇德君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

３．水道行政について 

１．スポーツ観光交流拠点施設について 

２．総合体育館、上野体育館について 

３．海中公園の運営状況について 

４．添道サガリバナ群生地について、また

アクセス道路整備について 

 

１．街路樹のヤシの木の落葉について 

２．下崎～西原線について 

３．カママ嶺市営球場について 

 

１．伊良部地区について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 ２番 
平良敏夫君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

１．平成 26 年度から 27 年度８月までの間

に懲戒分限審査委員会は何度開かれ

たか、答えてください。またその回数を

少ないと思うか、多いと思うか市長の考

えを聞かせて下さい。 

２．６月定例会で質問しましたが、時効取

得の件です。総務部長は「現段階では

不法に耕作されている市有地につい

て、時効取得が成立する案件があるか

どうかについては、詳細な調査は行って

おらず把握していない」と答弁していま

す。その後総務部長に確認したところ、

調査チームをつくって調査したい、との

話がありましたが、調査は進んでいるの

でしょうか。 

 

１．Ａ－76 号線の進捗状況について 

 ①工事現場を確認すると、一部は舗装を

終え完成間近のように見えますが、一部

よう壁が積まれていない場所がありま

す。用地買収はすべて終わっているの

でしょうか。 

２．マクラム通り南、いわゆる下里通り東か

らサンエーカママ嶺店交差点までの区

間ですが、道路拡幅整備計画がありま

すけど現在どうなっているのか、いつ頃

着工するのか教えてください。 

３．先嶋シャッター前点滅信号機の件です

が、一般信号機への変更について６月

定例会の答弁では、「宮古島警察署に

問い合わせたところ、現段階での変更

は困難」とのことでした。それで宮古島

警察署に出向いて、交通課長に直接伺

ったところ、「その場所の危険度は認知

している。宮古島警察署でも一般信号

機に変更する準備はある。ただし条件 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 ２番 
平良敏夫君 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境整備について 

 

  がひとつあって、交差点がいびつにな

っていて信号機が設置しづらい。その

所を宮古島市で修正してもらえれば、一

般信号機を設置できる」との話でした。

また「そのことは宮古島市には伝えてあ

るが、市は同交差点からココストア砂山

店前交差点までの道路拡幅整備が計

画されているので、その道路工事が完

成するまでは先嶋シャッター前交差点

の修正はできないとの返事でした」とも

話してもらいました。そこで６月定例会で

も質問しましたが、先嶋シャッター前交

差点からココストア前交差点までの早期

の工事着工を求めたところ「東環状線の

一部である現道路は県と整備に向けて

協議を行い鋭意努力しているところ」と

の答弁をしています。この工事はいつ始

まっていつ終わるのか。また工事が終わ

るまで点滅信号機交差点の変更修正工

事はできないか。 

 

１．現在急ピッチで進んでいる新ごみ処理

施設建設工事は、今年 12 月で終わり来

年１月から３月まで試運転を行い、いよ

いよ４月から新ごみ処理施設の本格稼

働が始まります。その後現ごみ処理施

設跡地にリサイクルプラザ棟の建設が

計画されていると思いますが、その計画

の進捗状況を教えてください。 

   また、リサイクルプラザ棟の基本設計

はどうなっているか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 ２番 
平良敏夫君 
 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．小学校、中学校教員採用試験で離島

の宮古島市は大きなハンディを背負っ

ています。採用試験は沖縄本島で行わ

れる訳でありますから、金銭的な面、時

間的な面でどうしても不利な立場にあり

ます。聞くところによると、１年で金額に

して四、五十万円の負担になると、苦し

い状況を話しています。教員採用試験

に臨むのは、ほとんど臨時教員をしなが

ら挑戦することになると思いますけど、金

銭的に苦しい彼等を宮古島市で助成し

て応援することはできないでしょうか。 

   また、沖縄県離島市の宮古島市に出

張試験会場を設けるよう宮古島市で強

く要請してほしい。  

 

１．今年の宮古島夏まつりは10 年ぶりに引

き踊りが復活し、また伊良部大橋も開通

して、伊良部島からの参加者も多く、大

変盛り上がりました。宮古島夏まつり実

行委員会、また関係各位の方々に敬意

を表します。その宮古島夏まつりを締め

くくるメインイベントの東西大綱引きがあ

りました。私も久しぶりに東軍の綱を孫と

一緒に引きましたが、あっけなく２回とも

負けてしまいました。100 メートルもある

大綱を沢山の人で引くわけですけど、そ

んな簡単に動くものか不思議でした。 

  そこで気になったのは、公設市場前大

綱引き会場の道路に勾配がついていな

いかということです。その道路の勾配を

確認したことはありますか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 24 番 
池間豊君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光行政について 

 

１．職員の不祥事について 

①ごみの不法投棄について 

②店舗使用料の不適切処理について 

③監査委員の役目について 

④管理監督、任命責任について 

２．過疎対策について 

①中心市街地以外の地域の過疎が著

しいが、均衡ある発展について対策

は講じているか。 

②地方創生担当大臣が誕生している

が、離島や僻地に対する特別な事業

があるのか。また、該当する事業がな

かった場合、地方から提言することは

できるか。 

３．新庁舎建設について 

①現在ある本庁舎を残し、県道向かい

の旧県支庁舎跡に第二庁舎を建設

して、本庁舎と立橋でつなぐことで本

庁舎を生かすことはできないか伺う。 

４．養殖漁業について 

①カニの繁殖を伊良部で行っておりま

すが、成長産業としての可能性を感

じます。補助事業を導入して、将来大

規模な養殖産業に育てられないかに

ついて伺う。 

②テレピアやツノマタも同施設で養殖し

ており、モズクやアーサの養殖と同

様、地場産業として育てる必要がある

と思うが、当局の見解を伺う。 

 

１．サンピラーの管理について 

①森氏からふるさと納税を受けてサンピ

ラーの管理に充てていると思うが、管

理はどうしているか伺います。 

②他の観光施設(海中公園)と関連づけ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 24 番 
池間豊君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．保育行政について 

 

 

  て観光スポットとしての価値を高めら

れないか。 

③海中公園は観光施設としてどの程度

利用されているのか(来園者数は入

域観光客の何割程度か）。 

④３Ｄ化施設として施設を進化させるこ

とも必要と思いますが、当局の見解を

伺います。 

 

１．保育所費として９月定例会に５億 8,229

万 7,000 円の補正が計上されました。 

内訳の詳しい説明を求めます。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 15 番 
新城元吉君 

１．不法投棄ごみ撤去委託業

務問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．宮古島市への自衛隊配備

について 

 

１．本議会において、不法投棄ごみ撤去

事業について、多くの疑問点、問題が

指摘された。副市長は詳しく調査し、市

民に説明するようにする、と答弁しました

が、調査結果はどのようになっています

か。 

２．この事業の予算化に至る経緯について 

３．事業の見積もりについて（各指名業者

の） 

４．入札につながる一連の問題について 

５．計量における改ざん伝票と計量時の不

正について(それがどのように行われた

か)  

６．撤去費の支払い処理方法に不備はな

かったか。 

７．市長の「ごみゼロ」宣言は何を根拠にな

されたか。また、宣言撤回の根拠は何

か。 

８．残存ごみはどのくらいあって、これをど

う処理するか。 

９．市長、副市長はこの事業を請け負った

業者が催した酒宴に参加していたと聞

いておりますが、事実か。同席していた

主なメンバーについても伺います。 

10．この事業に係る一連の事実解明が果

たされたときの責任の取り方、処分につ

いてはどのように考えていますか。 

 

１．市長は去る６月定例会で自衛隊配備

促進協議会が陳情した「宮古島市への

自衛隊早期配備に関する要請書」が採

択されたことで、宮古島市民の民意、総

意は示されたと述べていますが、現在も

そのように思っているのですか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 15 番 
新城元吉君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

２．防衛省が配備予定地を地権者から購

入した場合、市長は自衛隊配備を受け

入れますか。また、法令に適合していれ

ば受け入れますか。 その関係法令とは

具体的にどのような法令ですか。 

３．ミサイル部隊を主力とする宮古島への

配備は、日米同盟をより具現化し、集団

的自衛権行使の最前線になるおそれが

あると思われますが、市長のご見解を伺

います。また、今法制化されようとしてい

る安保法制についても市長のご見解を

ぜひ伺いたい。 

４．宮古島市民が関心を持つ「島嶼奪回

作戦」についても市長の見解をぜひ伺

いたい。 

５．未来に、子や孫のためにも基地のない

平和な宮古島を残したいと多くの市民

が思っていますが、市長は市民のこのよ

うな願望をどのように受けとめています

か。 

 

１．城辺新城の海岸、海浜は観光行政の

中で、どのように位置づけられ、取り組ま

れるのか。 

２．新城湧水池の整備は、３年余も手がつ

けられていません。今後どのように取り

組むのか。 

３．城辺友利地区のイムギャー公園の遊歩

道が無残な形で壊れています。今後ど

うするのか。また、あの遊歩道のつくり方

については、地元の方々は自然の恐ろ

しさを知らない人たちの計画だと批判し

ています。どのような考え方であの遊歩

道が設計、施工されたのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 16 番 
亀濱玲子君 

１．市長の政治姿勢と市政運

営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境行政について 

 

１．市長の政治姿勢について伺う。 

①「安保法制」の制定について、制定を

強行する動きに対し、国民の反対の

声が日増しに高まっている。戦争を体

験した沖縄、宮古島から反対の声を

上げる必要があると思うが、「平和宣

言都市」と照らし、市長のお考えを伺

う。 

２．宮古島への陸上自衛隊配備について

伺う。 

①地方自治法第 147 条にうたわれる自

治体の首長の権限、役割に照らし、

「自衛隊配備は国の専権事項」とし

て、住民に自ら説明を行わない市長

の姿勢では責任を果たし得ない。見

解を伺う。 

②「新市建設計画」と自衛隊配備の整

合性について伺う。 

③配備される「地対艦・地対空ミサイル」

は、可動式であると聞いている。ミサイ

ルが島内を移動する可能性がある

が、その危険性について伺う。 

④自衛隊配備候補地の付近に水源流

域がある。地下水汚染や土壌汚染の

危険性について、どのような認識か伺

う。 

３．スポーツ観光交流拠点施設について

伺う。 

①当初から赤字が見込まれ、将来にお

ける財政への圧迫が考えられるが、

市長の見解を伺う。 

 

１．「平成 26 年度不法投棄ごみ撤去・散乱

防止事業（不法投棄ごみ撤去事業)」に

ついて伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 16 番 
亀濱玲子君 

 ①平成 24 年度の一括交付金事業で、

「保良崖下２カ所」を契約から外した

理由。また、平成 26 年度の本事業で

は、同じ箇所を収集可能とした根拠。 

後に「危険だから、とらなくて良いと指

示した」こととの整合性及び大量の残

存ごみの量について伺う。 

②本事業の予算額を説明した際の、現

場でのごみ量の確認、積算根拠を伺

う。 

③当初２カ所で予算化し、事業執行時

には３カ所とされ、また期間中に別の

場所を収集したのはなぜか。実際に

収集作業を行った期間を示していた

だきたい。 

④議会に提出された「計量票」の改ざん

はどのように行われたのか説明を求

める。また、改ざん作業が行われた期

間を伺う。 

⑤これは、「公文書偽造」にあたるのか

伺う。 

⑥計量データ及び計量票の改ざんを、

上司(課長、部長、副市長、市長)が

知ったのはいつか。 

⑦ごみの収集量の「水増し」作業が行わ

れたのを、課内で知ったのはいつか。 

上司が知ったのはいつか。 

⑧本事業の「入札」に関して、落札した

事業者の関係者が他社の「代理人」

で参加したことは問題ないか伺う。 

⑨本事業の終了後、委託事業者の招

宴に、市長、副市長が参加されたか

伺う。 

⑩会計管理者へ 

ア．宮古島市会計規則第 62 条では、 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 16 番 
亀濱玲子君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

  「必要な書類が整備されていること」

を確認し、支出負担行為の決定を

しなければならないが、その書類を

示していただきたい。 

イ．会計課に提出された「実績報告

書」が、改ざんされたデータによる

書類と判明した場合、どう対処する

か伺う。 

ウ．本事業の契約約款に不備はない

か伺う。 

⑪宮古島市監査委員へ 

ア．虚偽の報告書による支出と判明し

た場合、どのように対処するのか。

本事業について、監査委員の今後

の対応について伺う。 

２．｢不法投棄ごみ撤去一括交付金事業」

について伺う。 

①委託契約を競争入札ではなく、「随意

契約」にした理由。 

②本事業の実績 22 カ所 750 トンを、31

カ所 6,000 トンと、会見で発表したの

はなぜか。 

③委託した「仕様書」の完成と、本事業

の完了日(平成 26 年３月 25 日)が同

日になっているのはなぜか。 

④仕様書をつくるための委託業務が完

了していないのに、本事業の執行が

可能か伺う。 

⑤支出負担行為の決議票に会計管理

者の決裁印が押されていないのはな

ぜか。 

⑥実績報告を示していただきたい。 

 

１．宮古病院への「血液専門外来の設置」

と専門医師の配置について、本市も力 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 16 番 
亀濱玲子君 

 

 

 

４．教育行政について 

 

  を入れていただきたい。市長のお考え

をお聞きしたい。 

 

１．学校の校舎や体育館等の雨漏りの現

状と対応状況についてお聞きしたい。 

２．北中学校の校舎で問題となっている教

室の学習環境の改善、平良中学校の教

室への対応を伺う。 

３．幼稚園の改善を求める 

①１園１教諭の配置の園に、加配の必

要性について改めてお聞きしたい。 

②園児数を１教室 25 人以下のクラスに

し、きめ細かな幼稚園教育にしていた

だきたい。 

③公立幼稚園の預かり保育の現状と課

題（職員の配置と勤務待遇の状況等)

についてお聞きしたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

24 20 番 
棚原芳樹君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．県営公園の整備計画について 

①現在の進捗状況と今後の計画につい

て 

②あと１カ所は防災機能を持った公園と

いうことでしたが、現在どうなっている

のか。 

２．下地島空港及び周辺利活用について 

①現在の状況と今後の計画について 

３．県から買い上げた下地島残置の農業

的利用ゾーンについて 

①現在の状況と今後の計画について 

４．伊良部島と下地島間の入江整備と沈

砂池の整備計画について 

①現在の進捗状況と今後の計画につい

て 

５．第６回エコアイランド宮古島マラソンの

現在の取り組み状況と今後の計画、実

行委員長長濱政治副市長の今大会へ

の意気込みをお聞かせください。 

６．伊良部大橋でフラダンスを踊りギネス

世界記録に挑戦するということですが、

現在の取り組み状況と今後の計画をお

聞かせください。また、なぜフラダンスを

採用したのか、お伺いいたします。 

７．伊良部大橋橋詰広場計画について 

①現在の状況について 

８．伊良部農林水産室の存続について 

９．下地島空港西側、青い楽園の南側駐

車場の整備はできないのか。 

10．伊良部地区平成の森野球場と周辺整

備計画について 

①現在の状況と今後の計画について 

11．伊良部地区下地島の中の島海岸での

駐車場整備計画とシャワー設置につい

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

24 20 番 
棚原芳樹君 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

12．白鳥崎北側の座礁船撤去について 

13．牧山展望台周辺整備について 

 

１．ポットファーム実証栽培の現在の状況

と今後の計画について 

２．マンゴーハウスの整備事業再開につい

て 

①2018 年度からマンゴーハウス整備事

業再開ということですが、現在の状況

と今後の計画をお聞かせください。 

３．マングローブガニ養殖について 

①現在の状況と今後の計画について 

②カニの大型養殖場導入について 

③カニ養殖への今後の市としての支援

体制について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

25 ７番 
國仲昌二君 

１．市の重要施策会議につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．自衛隊配備について 

 

 

 

 

 

 

 

１．庁議と政策調整会議について 

  庁議はもともと「宮古島市行政運営会

議設置要綱｣において､庁内最高会議と

位置づけられ､市長や副市長､教育長そ

の他各部長等が出席し、｢重要施策及

び重要事業計画に関する事項｣を含め

て、市の重要事項を議論する会議でし

た。それが平成 22 年度から｢宮古島市

庁議等設置要綱｣に改正され、その中

で庁議のほかに市長､副市長､その他企

画政策･総務部長､企画調整･秘書広

報･総務･財政課長で構成する｢政策調

整会議｣という会議が設置され､「重要施

策及び重要事業計画に関する事項｣は

この会議の付議事項となりました。 

  そこで伺います。 

①庁議は「庁内最高会議」と位置づけら

れているのでしょうか。 

②なぜ「重要施策及び重要事業計画に

関する事項」は庁議ではなく「政策調

整会議」の付議事項となったのでしょ

うか。 

 

１．千代田カントリークラブの活用を自ら要

請していたことについて 

  一部マスコミなどによると、「市長は防

衛局幹部との懇談で千代田カントリーク

ラブの全ての用地を取得するよう求め

た」、「防衛省は大福牧場を駐屯地の最

適地と評価しているが､市長が千代田カ

ントリークラブの活用を要望しているた

め､双方とも自衛隊用地として活用する

方向で調整｣と報道されています。 

  要請については市長は否定しています

が､市民の間では､当初 350～400 人規 
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25 ７番 
國仲昌二君 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．スポーツ観光交流拠点施

設について 

 

  模だった配備計画が 800 人規模に倍増

した要因は､市長の要請活動によるもの

だとの声が広がっています｡ 

  要請活動がないのであれば、まさに市

長の名誉にかかわります。否定されるの

であれば、今からでも報道したマスコミ

に記事の取り消しを求めるべきだと考え

ますがいかがでしょうか。お伺いいたし

ます。 

２．自衛隊配備による地域･経済活性化に

ついて 

  去った６月定例会で私の｢対馬では自

衛隊が配備されても人口減少､産業の

衰退､財政悪化の現状がある｣旨の質問

に､市長は｢自衛隊配備と直接関係ある

と思いますか？」と答弁しています。 

  この答弁からすれば､市長は配備推進

派が強調する｢自衛隊配備による活性

化｣はないとお考えでしょうか｡お伺いし

ます。 

３．国防に対する考え方について 

  市長は６月定例会で｢極めて国防の問

題は国の専管事項でありますので(住民

投票は)なじまないと思います｣と答弁し

ています。 

  市長は､国防に関しては住民の意思は

関係なく､黙って国に従わなければなら

ないとお考えでしょうか｡伺います。 

 

１．運営計画の赤字試算について 

  市長はマスコミで施設の赤字試算の運

営について「黒字が出ると黒字の部分

は国に返却しないといけないということを

市民は理解してほしい」とコメントしてい

ますが意味不明です。説明をお願いし 
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25 ７番 
國仲昌二君 

 

 

４．五輪の合宿誘致について 

 

 

 

 

 

５．市職員の不祥事について 

 

 

 

 

 

 

 

６．地方公務員法について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．環境衛生行政について 

 

  ます。 

 

１．誘致の決定について 

  マスコミに女子バレーのキューバチー

ムに五輪の合宿を要請するとの記事が

出ていましたが、これは、いつ、どこで、

誰が話し合って決めたのか伺います。 

 

１．不祥事の再発防止について 

  職員が使用料を徴収したにもかかわら

ず納付処理をせず、停職２カ月の処分

を科されたという不祥事が起きました。 

  今回の不祥事が起こった原因、経緯の

詳細と、今後の再発防止策について伺

います。 

 

１．人事行政の運営等の状況の公表につ

いて 

  今定例会に｢宮古島市人事行政の運

営等の状況の公表に関する条例｣が提

案されていますが、地方公務員法第 58

条の２では､任命権者は条例で定めると

ころにより､毎年､地方公共団体の長に

対し、人事行政の運営の状況を報告し

なければならないと定められています。 

  これまで公表はされていたのでしょう

か。 

 

１．不法投棄ごみ残存問題について 

①平成 26 年度事業の契約までの経緯

について教えていただきたい。 

ア．設計書の作成について 

  誰が、いつ、何を根拠に作成した

のか。 
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８．農林水産行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．観光、商工行政について 

 

イ．予定価格について 

  誰が、いつ、何を根拠に設定した

のか。 

ウ．指名業者選定の基準について 

  誰が、いつ、何を根拠に選んだの

か。 

エ．契約書の作成について 

  誰が､いつ､何に基づいて作成し

たのか。 

オ．契約の履行の確認について 

  各支払い月の出来高は誰が､い

つ､確認したのか。 

②平成 26 年度事業の支出の経緯につ

いて教えて頂きたい。 

ア．月割り払いの根拠法令、規則等 

イ．支出の証拠書類（実績報告等） 

２．環境衛生関係の委託契約について 

  環境衛生関係の委託契約はどのような

業務があるのでしょうか。施設ごと、業務

ごとに教えてください。 

 

１．イムギャーマリンガーデンの遊歩道に

ついて 

  インギャーマリンガーデンの遊歩道が､

台風13 号の影響による強い波で壊れた

とのマスコミ報道がありました。 

  事業費は約 8,500 万円とのことです。 

  この原因は何なのか｡今後の対応策と

あわせて教えていただきたい。 

 

１．植物園の遊歩道事業について 

  マスコミ報道によると約 6,000 万円の事

業費で設置された植物園の遊歩道が今

年４月に供用開始して３カ月もたたない

うちに十数カ所で亀裂が確認されてい 
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10．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11．教育行政について 

 

  るとのことです。 

  この原因は何なのか｡今後の対応策と

あわせて教えていただきたい。 

２．カギマナフラ事業について 

  フラダンスでギネス記録に挑戦するイ

ベントが企画されており、先の臨時会で

350 万円の補助金が増額されました。 

  現在の取り組み状況についてお伺い

いたします。 

 

１．皆愛集落の交差点について 

  来間大橋へ向かう道路と東急ゴルフ場

から東急ホテルへ向かう道路の皆愛集

落の交差点についてですが､この道路

は地元の人や観光客の利用もかなり多

くて頻繁に車の往来がありますが､どち

らが優先なのかがわかりにくく事故が頻

発しています。 

  県道と市道の交差点とのことですが､何

らかの対応策が必要だと考えますが､い

かがでしょうか｡伺います。 

 

１．学校の学習環境について 

  小中学校の現場から｢教室の暑さは最

悪｡教室の向きによっては温度が 40 度

近くまで上がり授業どころではなく､子供

達の体調も心配｡教室へのクーラー設

置は急務だ｣との声が数多く聞こえま

す。 

  子供達の健康面､学力向上を目指す

観点から､クーラー設置は早急に必要だ

と考えますが､いかがでしょうか｡伺いま

す。 

 

 

 


